
 
 
 

 
Protokoll Mitgliederversammlung 2023 

Samstag, 10. Juni 2023, 11.00–12.30 Uhr 
Fribourg 

 
 
Anwesende Mitglieder: 34 (davon stimmberechtigt: 29) 
Anwesende Vorstandsmitglieder/Mitarbeiter*innen: Michael Kaufmann (MK, 
Präsident), Christoph Trummer (CT, Vizepräsidium), Céline-Giulia Voser (CV, 
Vizepräsidium), Lukas Frei (LF), Ursina Giger (UG), Mathias Steinauer (MS), Christophe 
Studer (CS), Camille Sublet (CS), Cécile Drexel (CD), Sarah Luisa Iseli (SI), Marlon 
McNeill (MM), David Michaud (DM), Fabio Pinto (FP), Nina Rindlisbacher (NR), Jocelyne 
Rudasigwa (JR), Laura Thomann (LT), Nick Werren (NW) 
Abwesende Vorstandsmitglieder/Mitarbeiter*innen: Marianne Schuppe (MS), 
Marcel Vaid (MV) 
Sitzungsleitung: Michael Kaufmann (MK) 
Protokoll: Laura Thomann (LT) 
 
 
1. Begrüssung durch den Präsidenten und Genehmigung des Ablaufs 

MK begrüsst die anwesenden Mitglieder, Kolleg*innen, Partner*innen und Gäste, die 
er anschliessend vorstellt. Er bedankt sich beim Team von SONART für die 
Organisation der MV, eröffnet die Versammlung und erläutert den Ablauf.  

Die Einladung inkl. Traktandenliste und Portrait der Vorstandskandidat*innen wurden 
fristgerecht verschickt, der Jahresbericht mit Jahresrechnung und Revisionsbericht, 
das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung sowie das Budget 2022/2023 lagen 
termingerecht auf der Website von SONART zur Einsicht bereit. 

Der Ablauf wird von der Mitgliederversammlung genehmigt. 

MK erläutert, dass zu Protokollzwecken eine Aufnahme erstellt wird, welche daraufhin 
wieder gelöscht wird. Dies wird von den Anwesenden erlaubt. Ausserdem weist er 
darauf hin, dass ein Antrag für einen weiteren VS-Sitz einging. MK schlägt vor, diesen 
Antrag nicht erst unter Punkt 10 bei den Anträgen zu behandeln, sondern bereits 
unter Punkt 8 bei den Vorstandswahlen. Die MV ist mit diesem Vorgehen 
einverstanden. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler*innen 
Lukas Frei und Christoph Trummer stellen sich als Stimmenzähler zur Verfügung und 
werden gewählt.  
 

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 25. Juni 2022 

Das Protokoll der MV 2022 in Luzern wurde von LT aus der Geschäftsstelle verfasst. 
Es lag den Unterlagen der heutigen Versammlung bei. MK fragt, ob es Bemerkungen, 
Kommentare oder Korrekturen gibt. Das ist nicht der Fall. Das Protokoll der MV 2022 
wird von der Mitgliederversammlung somit verabschiedet und verdankt. 
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4. Jahresbericht 2022 

Der Jahresbericht wurde publiziert und an der MV aufgelegt. Dieser besteht aus 
einem Ausblick sowie aus den Tätigkeiten der Fachbereiche und der Organe. Die MV 
applaudiert dem Jahresbericht. 

MK fragt, ob jemand zum Jahresbericht und zu den Tätigkeiten etwas fragen oder 
sagen möchte. Es gibt keine Wortmeldungen. MK entnimmt dem Schweigen, dass die 
MV mit dem Jahresbericht und der geleisteten Arbeit zufrieden ist. MK bedankt sich 
für die Unterstützung. Der Jahresbericht wird von der MV somit genehmigt. 

 

5. Jahresrechnung & Bilanz 2022, Revisionsbericht 

MK übergibt an CD für die Finanzen Sie begrüsst die Mitglieder und bittet darum, dass 
die Mitglieder sich melden sollen, falls sie zu irgendeinem Punkt Fragen haben. 
Anschliessend stellt sie die Erfolgsrechnung und die Bilanz vor, welche auch im 
Jahresbericht einsehbar sind. 

CD fragt, ob der Revisionsbericht vorgelesen werden soll, das wird nicht gewünscht. 

Daraufhin übergibt sie das Wort an MK. Dieser beantragt im Namen des Vorstandes, 
die Jahresrechnung zu genehmigen.  

Die Jahresrechnung sowie der Revisionsbericht werden von der 
Mitgliederversammlung genehmigt. 

 

6. Entlastung des Vorstandes und der Geschäftsleitung 

MK beantragt, den Vorstand und die Geschäftsleitung zu entlasten.  

Die Vorstände und Geschäftsleitung werden von der Mitgliederversammlung entlastet. 

 

7. Jahresprogramm 2023 und Ausblick 2024 

MK kommt zum Ausblick 2023/2024. Er erläutert unter anderem Informationen zu 
den Honorarempfehlungen, an denen SONART arbeitet, zur Kulturbotschaft sowie zu 
den Dienstleistungen und den Schweizer Musiktagen. Ausserdem führt er die 
verschiedenen Zusammenarbeiten und Aktivitäten von SONART in der Schweizer 
Kulturlandschaft auf. 

MK fragt, ob es Bemerkungen oder Kommentare gibt. Es gibt keine Wortmeldungen.  

 

8. Wahlen: Präsident, Vorstand, Revisionsstelle 

8.1. Präsidium und Vorstand, bisherige und Ersatzwahl  

CD erläutert, dass MK seit drei Jahren Präsident bei SONART ist. Die Zusammenarbeit 
funktioniere gut und er sei bereit, sich zur Wiederwahl aufzustellen. CD bittet die MV, 
seine Wahl zu bestätigen. MK wird ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen gewählt. 
MK erklärt, dass er sehr gerne für SONART arbeitet und bedankt sich für das 
Vertrauen.  

Vizepräsidium: CD erläutert, dass SONART neu ein Vizepräsidium geschaffen hat. CT 
und CV wurden vom Vorstand hierfür ernannt. Gemäss Statuten müsste das 
Vizepräsidium nicht gewählt werden, es soll aber trotzdem eine Wahl durchgeführt 
werden. CD beantragt, CT und CV zu Vizepräsident*innen zu wählen. Die beiden 
werden gewählt, es gibt keine Gegenstimmen und Enthaltungen. 

8.2 Rücktritte / Verabschiedungen 

Marcel Vaid wurde 2022 in den Vorstand gewählt, um die Überführung von SMECA in 
SONART zu gewährleisten und den Bereich Film- und Medienmusik innerhalb des 
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Verbands interimsmässig zu vertreten. Er hat zusammen mit dem Beirat aus diesem 
Fachbereich eine gute Nachfolge gefunden. MK bedankt sich im Namen des Vorstands 
bei Marcel Vaid für seine Arbeit im Zusammenhang mit der Fusion und als 
Vorstandsmitglied. Auch  Marianne Schuppe wird zurücktreten. Sie war seit drei 
Jahren im Vorstand und ebenfalls sehr aktiv, u.a. im Rahmen der Arbeitsgruppe 
Schweizer Musiktage. Sie tritt aus beruflichen Gründen zurück. 

Beide sind für heute entschuldigt und werden noch verabschiedet werden. 

MK stellt anschliessend die bisherigen VS-Mitglieder vor: Ursina Giger, Camille Sublet, 
Christophe Studer, Lukas Frei und Mathias Steinauer. Alle sind anwesend.  

Katrin Frauchiger und Nicolas Rabaeus werden als neue Vorstandsmitglieder 
vorgeschlagen. Beide sind anwesend und stellen sich selbst kurz vor.  

MK schlägt vor, den gesamten Vorstand, sowohl die bisherigen als auch die neuen 
VS-Mitglieder, in globo zu wählen. Er fragt, ob es Fragen zu einzelnen VS-Mitgliedern 
gibt. Das ist nicht der Fall. Die VS-Mitglieder werden in globo von der 
Mitgliederversammlung gewählt.  

Wie bereits zu Beginn der Versammlung erwähnt, ging ein Mitgliederantrag  für einen 
zusätzlichen VS-Sitz ein, um die Visibilität von SONART im Tessin zu erhöhen. Fabio 
Besomi, Musiker und Kulturschaffender, wurde hierfür vorgeschlagen. Er kann leider 
nicht anwesend sein. Mathias Steinauer und Fabio Pinto stellen ihn und die Gründe 
des Antrags deshalb kurz vor.  

MK bedankt sich für die Vorstellung. Er fragt, ob die MV einverstanden ist, den 
Vorstand zu vergrössern und mit Fabio Besomi zu besetzen. Beide Anträge werden 
einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. MK bedankt sich bei der MV für das 
Vertrauen. 

 

8.3 Revisionsstelle 

Die Revisionsstelle, die auch den Revisionsbericht erstellt hat, muss alle zwei Jahre 
wiedergewählt werden und wurde zuletzt 2021 gewählt. Controva AG ist dazu bereit, 
die Revision noch weitere zwei Jahre durchzuführen. 

Die Controva AG wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen von der 
Mitgliederversammlung gewählt. 

 

9. Budget 2023 und provisorisches Budget 2024 

CD stellt nun das Budget 2023 und das provisorische Budget 2024 vor. MK erklärt, 
dass an der MV jeweils immer ein revidiertes Budget für das laufende Jahr und ein 
provisorisches Budget für das Folgejahr vorgestellt werde. 

MK fragt, ob es Fragen gibt. Das ist nicht der Fall.  

MK beantragt, das revidierte Budget 2023 und das provisorische Budget 2024 zu 
genehmigen. Das Budget wird von der Mitgliederversammlung einstimmig genehmigt.  

 

10. Anträge 

MK erklärt, dass ein Antrag zum Tessiner Vorstandssitz einging, der bereits im 
Rahmen der Vorstandswahlen  behandelt wurde. Es sind keine weiteren Anträge von 
Mitgliedern eingegangen. MK fragt, ob noch jemand einen Antrag stellen möchte. Dies 
ist nicht der Fall.  

 

11. Varia 

MK fragt, ob ein Mitglied noch ein Varia hat.  
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Käthi Gohl Moser meldet sich. Sie erzählt von der Digitalisierung der STV-Archive. Die 
HKB hat sich diesem Projekt angenommen. Sie betont die Wichtigkeit dieser 
Dokumente und im Allgemeinen dieser Aufarbeitung. Ausserdem empfiehlt sie 
SONART, wichtige Dokumente stets auch analog aufzubewahren. 

MK bedankt sich für die Anmerkung. Er betont, dass sich SONART dieser Thematik 
der Archivierung bewusst sei. Es sei ein wichtiges Anliegen, das man aufnehme. 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. MK beendet somit den offiziellen Teil der 
Mitgliederversammlung 2023. 


